



Vol. II.- Núm. 127

7 de Junio de 1950

<u>C O N T E N I D O</u>	<u>Página</u>
LA GUERRA DE TANQUES CAERÁ PRONTO EN DESUSO	2
NORTEAMERICA ESTUDIA LAS NECESIDADES DEL EXTRANJERO BAJO EL PROGRAMA DEL CUARTO PUNTO	2 y 3
RECORD DE ASISTENTES A LA EXPOSICION DEL COMERCIO INTERNACIONAL	3
LA SITUACION DEL OBRERO NORTEAMERICANO EN CONTRASTE CON LA DEL SOVIETICO	3 y 4
OPORTUNIDADES A LOS ESTUDIANTES EUROPEOS PARA 1951 EN VIRTUD DE LA LEY FULBRIGHT	4 y 5
EL TRIBUNAL SUPREMO NORTEAMERICANO REAFIRMA LA IGUALDAD DE DERECHOS CIVILES PARA TODOS	5

\* \* \* \* \*

Todo el material contenido en este boletín puede ser publicado sin previa autorización.

## LA GUERRA DE TANQUES CAERA PRONTO EN DESUSO.

West Point, Nueva York, 6.- Debido a los adelantos científicos registrados en el campo de las armas de tierra, la guerra de tanques, tal como fué conocida en el pasado, irá quedando relegada a un plano bastante inferior, ha declarado el Secretario del Ejército, Pace.

En un discurso pronunciado en la Academia Militar de los Estados Unidos, Pace dijo que las armas antitanques se estaban desarrollando hasta tal punto que "la Blitzkrieg mecanizada jugará un papel mucho menos decisivo que en la pasada guerra."

"Añádase a esto -prosiguió- los más recientes desarrollos con respecto a los proyectiles y cohetes dirigidos, los equipos de localización de objetivos y las posibilidades del uso táctico de las armas atómicas, y posiblemente pronto será cosa anticuada la guerra de tanques como la hemos conocido."

El Secretario del Ejército añadió que la meta de los Estados Unidos es, como siempre, la paz, pero que la fuerza es la base para lograrla.

Disertando acerca de la atención que se está prestando a la investigación científica, Pace declaró:

"Nosotros y nuestros aliados nunca podremos competir con nuestros enemigos potenciales en número y masa de las tropas de tierra ni en armas de un tipo convencional."

"Es, por lo tanto, evidente, que nosotros, los del Ejército, tengamos que depender en gran medida de la investigación y desarrollo científico, encaminado a dotar a nuestras fuerzas de infantería y a las de nuestros aliados de armas tan avanzadas y superiores que puedan contrarrestar y superar a la abrumadora ventaja numérica de nuestros enemigos en potencia."

"Se ha reconocido generalmente que la mayor amenaza actual a la civilización, es la posibilidad de que la Europa occidental sea invadida por fuerzas de infantería hostiles. El mejor modo de evitar tal catástrofe consiste en estar preparados para hacer frente a esas masas de fuerzas de infantería fuertemente mecanizadas, con efectivos más pequeños de tropas de infantería eminentemente científicas y provistas de nuevas armas revolucionarias."

El Secretario del Ejército hizo constar que "estas armas de que hablo no están todas hoy día en manos de nuestras tropas. Son armas del futuro, pero creemos y esperamos que no sean de un futuro muy distante."

Dijo a los graduados que la lucha que ocupa hoy al mundo "es simplemente la última versión del antiguo conflicto entre la democracia y el totalitarismo."

Asimismo, recordó a los cadetes graduados que "pese al hecho de que vuestra profesión es la guerra, vuestra misión es la paz, y no podéis dedicar vuestra vida a mejor y mayor objetivo."

## NORTEAMERICA ESTUDIA LAS NECESIDADES DEL EXTRANJERO BAJO EL PROGRAMA DEL CUARTO PUNTO.

Washington, 6.- La aprobación por el Congreso de la legislación que autoriza la asignación de 35 millones de dólares al programa del Cuarto Punto, marca un importante paso hacia el establecimiento de un amplio programa de ayuda técnica a otros países.

Dicha autorización va contenida en la ley de ayuda al exterior, por valor de 3.200 millones de dólares, aprobada por el Congreso y firmada el lunes por el presidente.

Del total de los 35 millones de dólares autorizados para el año fiscal que empieza el 1 de julio, se gastarán unos 10 millones para proseguir los programas de ayuda técnica ya en funciones, merced a la ley Smith-Mundt, en virtud de la cual se hace intercambio de técnicos, y al Instituto de Asuntos Interamericanos, el cual viene proporcionando ayuda técnica a las repúblicas americanas en el campo de la salud pública y otros.

Los funcionarios encargados del programa en su base actual no pueden calcular de momento donde se emprenderán los primeros proyectos.

Capus M. Waynick, embajador de los Estados Unidos en Nicaragua, que ha sido llamado a Washington para ayudar al secretario de estado a poner en marcha el programa, no espera grandes resultados físicos en el primero o segundo año del programa.

El embajador Waynick prevé mas bien "un gradual resurgimiento de la esperanza entre los pueblos extranjeros de que sus problemas económicos pueden resolverse, una esperanza apoyada por unos cuantos adelantos de importancia en la salud y la agricultura, y la formación de un nutrido personal especializado."

#### RECORD DE ASISTENTES A LA EXPOSICION DEL COMERCIO EXTERIOR.

Washington, 6.- La cifra record de 25.000 visitantes presenciaron los productos de exportación de 14 países de ultramar, durante la feria de comercio internacional organizada por la Junta de Comercio de Washington -organización privada- que recientemente fué clausurada en ésta.

La exhibición, montada en los pasillos del edificio del Departamento de Comercio de los Estados Unidos, constituyó una parte de la celebración de la Semana del Comercio Mundial, que fué observada en 300 ciudades norteamericanas.

Los países representados fueron Austria, Bélgica, Luxemburgo, Holanda, Tailandia, Egipto, Finlandia, Francia, Irlanda, Israel, Noruega, Turquía, Italia y España.

Funcionarios de la organización comercial citada anunciaron que tenían en proyecto la celebración de una exposición más extensa en el próximo año. Han recibido consultas de varios países que no estuvieron representados este año.

La exposición se ha venido celebrando anualmente desde hace 16 años.

#### LA SITUACION DEL OBRERO NORTEAMERICANO EN CONTRASTE CON LA DEL SWISITICO.

Ginebra, 6.- Los 30.000 europeos de la zona oriental que se escapan cada mes y que lluegan a las zonas occidentales de Alemania, pese a las alabrazas que rodean a los países controlados por los soviets, dan una prueba de que el deseo básico de todos los hombres es verse libres del temor, ha declarado en la conferencia de la Comisión Económica para Europa de las Naciones Unidas, el delegado norteamericano Paul Porter.

Porter reveló que "numerosos policías y cientos de jóvenes de las zonas dominadas por los soviets se aprovecharon de la reciente manifestación en Berlín de las juventudes comunistas para pasarse al Berlín libre y pedir asilo.

"La perspectiva de un paro temporal parecía mejor que la ausencia de libertad en el este," declaró Porter.

El delegado norteamericano, después de responder a los cargos soviéticos de que las naciones occidentales adolecían de un gran paro, dijo:

"La URSS sería más fuerte y las perspectivas de paz mejores, si el ciudadano soviético tuviera libertad para decir a Krutinin (el delegado soviético en la conferencia): 'No me gusta el actual gobierno soviético. No me gustan vuestras políticas. Voy a votar para cambiarlas.' Pero, naturalmente, ningún ciudadano soviético tiene esa libertad."

Porter dijo que la Unión Soviética no tenía monopolizado el interés en obtener una seguridad económica para la clase trabajadora. Añadió que esa seguridad era un objetivo de los Estados Unidos y de todos los países.

Refiriéndose a la economía norteamericana, Porter puso de relieve que trabajaban unos 60 millones de norteamericanos.

Los trabajadores norteamericanos son libres de dejar su trabajo si así lo desean y de trasladarse de una ciudad a otra, y de un estado a otro, sin necesidad de ningún permiso de la policía. Esta libertad para cambiar de trabajo es para algunos la causa de que carezcan de empleo.

Los trabajadores norteamericanos cuentan con la protección de la seguridad social y con grandes oportunidades económicas, y son libres de declararse en huelga. Estas libertades, dijo, contribuyen al logro de altos niveles de salarios y al aumento de la producción.

"La libertad crea también una fluidez en la sociedad norteamericana, que evita la división en clases," añadió Porter.

"No pensamos que hemos alcanzado soluciones definitivas. Nosotros no estamos satisfechos de nosotros mismos, pero creemos que estamos en el verdadero camino."

Manifestó que los Estados Unidos pueden enfrentarse con algún aumento en el paro, como resultado del incremento de sus importaciones a fin de eliminar el déficit de dólares en Europa. Pero la economía norteamericana es lo bastante flexible para absorber más importaciones y reajustar a los trabajadores en nuevos trabajos. El jefe de la ECA, Paul Hoffman, ha conferenciado con los sindicatos de los trabajadores más afectados, y ha recibido de ellos una respuesta comprensiva.

#### OPORTUNIDADES A LOS ESTUDIANTES EUROPEOS PARA 1951 EN VIRTUD DE LA LEY FULBRIGHT.

Washington, 6.- En virtud de la Ley Fulbright, durante el año académico de 1951-1952, más de 1.000 europeos podrán estudiar en los Estados Unidos y un número equitativo de norteamericanos podrán hacer lo mismo en Europa, ha anunciado el Departamento de Estado.

Los países europeos que participan en el programa son Bélgica-Luxemburgo, Francia, Grecia, Italia, Holanda, Noruega y el Reino Unido. El Departamento anunció que acababa de firmarse un acuerdo con Austria, con lo que el número total de países participantes es de 18.

La Ley Fulbright autoriza al Departamento de Estado a utilizar divisas extranjeras y créditos adquiridos mediante la venta de propiedades excedentes en el extranjero, cuyo producto se destina a los

programa de intercambio educativo con otras naciones. La ley fué firmada en 1946, y su primer programa importante se puso en marcha en 1948. Desde esa fecha se han intercambiado unos 1.500 europeos y norteamericanos.

En virtud de la ley, se conceden subvenciones para un año académico, siendo renovadas sólo en casos excepcionales. Se conceden recompensas para estudios graduados, conferencias, enseñanza o investigaciones. Las concesiones a los norteamericanos incluyen gastos de transporte por el país, enseñanza o un estipendio, manutención y alojamiento y una pequeña cantidad para libros y materiales.

Los norteamericanos que deseen becas para el año académico de 1951-1952 deben presentar su solicitud para el 15 de octubre, si son profesores, maestros o investigadores, y para el 31 de octubre si son estudiantes.

#### EL TRIBUNAL SUPREMO NORTEAMERICANO REAFIRMA LA IGUALDAD DE DERECHOS CIVILES PARA TODOS.

Washington, 6.- Las garantías constitucionales de iguales derechos para todos los ciudadanos norteamericanos, sin consideración de raza, religión ni origen, han sido fuertemente afirmadas por el Tribunal Supremo de los Estados Unidos.

En tres decisiones unánimes relativas a la discriminación racial, el Tribunal Supremo de la nación ordenó la desaparición de las barreras artificiales que separaban a los negros en coches, restaurantes de ferrocarriles y en dos instituciones de educación.

El caso de los coches restaurantes afecta a las prácticas de una compañía de ferrocarriles del sur que separaba a los negros de los blancos. El tribunal dictaminó que tales prácticas violaban una sección de la Ley de Comercio Interestatal.

En cuanto a las dos instituciones educativas (una escuela de derecho en Oklahoma con aulas para negros, y una institución, también de derecho, de Texas que había establecido una escuela de derecho para negros), el tribunal dictaminó que estas prácticas segregatorias no procuraban una "sustancial igualdad en las oportunidades para los estudiantes blancos y negros."

Los casos, remitidos por tribunales inferiores, descendían en una decisión que data de 54 años atrás, según la cual la segregación es constitucional siempre que se proporcionen a los negros servicios "separados pero iguales". Sin embargo, aun cuando las decisiones del Tribunal Supremo no revocaban esta decisión, estipulaban sin ningún género de dudas que dichos servicios separados habían de ser realmente iguales.

Aunque se reconoce que las tres disputas reflejan problemas dimanantes de costumbres locales, han despertado gran atención por parte del público, debido a la preocupación nacional por la eliminación de la discriminación racial. A través del Departamento de Justicia, el gobierno de los Estados Unidos se sumó a las quejas formuladas por los negros contra las prácticas de segregación. El Departamento de Justicia arguyó que los servicios separados nunca pueden ser iguales, ya que la separación es en sí una forma de desigualdad.